



Die erfahrene Klassenleiterin Margit Krämer (links) übernahm in diesem Jahr 22 Neulinge an der Kreuzbergsschule Schwandorf. Unterstützt wird sie von Referendarin Annabel Wilde. Bild: Götz



56 Kinder standen in der Lindenschule Schwandorf mit ihren Schultüten in der Turnhalle und wurden von Schulleiterin Ingrid Donaubauber herzlich willkommen geheißen. Musikalisch taten dies die Kinder der dritten Klasse mit einem „Schüler Boogie“. In fünf kombinierten Klassen werden die Abc-Schützen nun flexibel zusammen mit Kindern der zweiten Klassen unterrichtet. Viele verschiedene Nationalitäten von Eltern, aus Asien, Polen, Tschechien und anderen Ländern schätzt Rektorin Donaubauber als große Bereicherung. Bild: Götz



An der Grundschule Fischbach – eine der kleinsten im Landkreis – starten sieben Kinder in ihr Schüler-Dasein. Bild: hfg



Die Klasse 1 a der Grundschule Neunburg vorm Wald mit Lehrerin Petra Hofbauer-Scharf. Bild: Mardanow



Jetzt wird's spannend: Wer der 37 Schüler kommt an der Gerhardinger Schule Schwandorf in die Klasse 1 b zu Lehrerin Maria Billing? Bild: liv



Hier reiht sich an der Gerhardingerschule Schwandorf die zukünftige 1 a von Gerda Fenzl stolz mit ihren Schultüten auf. Bild: liv



14 Buben und 11 Mädchen starten heuer in Teunz unter der Regie von Klassenleiterin Renate Raab ihre Schulkarriere. Bild: frd



27 Abc-Schützen nahmen in der Grund- und Mittelschule Bruck ihr Klassenzimmer in Beschlag. Zuvor gab es noch eine Begrüßungsfeier, bei der noch die Eltern zugegen waren. Danach lernten sie ihre Lehrerin Anna Glomann kennen. Bild: sir



32 Schulanfänger werden heuer in Schönsee in zwei Klassen mit jeweils 16 Schülern unterrichtet. Die Lehrerinnen Anna Völkel (rechts) sowie Charlotte Ditz und Maria Pfistermeister von der Schulleitung (von links) kümmern sich um die Neulinge. Bild: gl



Für die Klasse 1a der Doktor-Eisenbarth-Schule in Oberveichtach begann der erste Schultag mit Lehrerin Elfriede Weiß. Bild: weu



24 Kinder begannen ihre Schullaufbahn an der privaten Grundschule Döpper in Schwandorf. Bild: hfg



In Niedermurach haben sich heuer elf Kinder mit einer Schultüte auf den Schulweg gemacht, um bei Klassenleiterin Christa Graf das Alphabet zu pauken. Bild: frd



Rektorin Gabriele Moser an der Grundschule Etmannsdorf konnte mit den 40 Schulanfängern noch sieben neue Lehrkräfte und drei Anwärter willkommen heißen. Ursula Weigl und Miriam Anetsberger werden sich um die Kleinen in den beiden ersten Klassen kümmern. Bild: Götz



Heike Kroneder (links) unterrichtet in diesem Schuljahr die zwölf Erstklässler in Schwarzhofen. Bild: mad



Die Schultasche auf dem Rücken, die Schultüte im Arm und die Eltern an der Seite: Noch etwas schüchtern, aber neugierig betreten die 40 Abc-Schützen gestern das Wackersdorfer Schulhaus. Bild: rid



Mit Lehrerin Anna-Maria Süß begann für die Buben und Mädchen der Klasse 1 b der Unterricht an der Grundschule Neunburg. Bild: Mardanow



Die Klasse 1 c der Neunburger Grundschule wird im ersten Unterrichtsjahr von Lehrkraft Birgit Kappeier unterwiesen. Bild: Mardanow



33 Schulanfänger zählt die Grundschule Bodenwöhr, die am ersten Schultag von den „alten Hasen“ in Empfang genommen wurden. Aufgeteilt in drei erste Klassen werden sie kombiniert mit der zweiten Jahrgangsstufe unterrichtet. Die jeweilige Klassenstärke liegt bei 20 bis 22 Kindern, informierte Rektorin Sieglinde Huber die Eltern. Bild: sir



Zum Start in die erste Klasse gab es für die sieben Buben und ebenso viele Mädchen in Dieterskirchen ein Gruppenbild mit Klassenleiterin Monika Hödl. Bild: frd

# Mit Vorfreude und bunten Tüten

Für 1169 Kinder im Landkreis begann gestern die Schulzeit – Kombinierte Klassen

**Schwandorf. (td)** Es gibt im Leben eines jungen Menschen kaum einen Tag, der mit mehr Vorfreude und Bangen herbeigeseht wird, wie die Einschulung. Auf ein ähnliches Hochgefühl müssen die meisten danach zwölf Jahre warten – dann gibt es den Führerschein.

Wie das Schulumitgeteilt hat,

gibt es im Landkreis 35 Grundschulen, an denen zur Zeit 4646 Schüler in 218 Klassen unterrichtet werden. Die Zahl der Abc-Schützen beträgt in diesem Jahr 1169. Das sind 42 mehr als im Vorjahr.

Nicht alle Erstklässler sind in eigenen Klassen untergebracht. Es gibt im Landkreis noch 33 Kombiklassen in den Jahrgangsstufen 1/2 und 3/4. In der Stadt Schwandorf

sind gestern 207 Schulanfänger in acht Klassen eingeschult worden, zehn Schüler weniger als 2012/13. In Schwandorf gibt es auch den Modellversuch „Flexible Grundschule“ an der Lindenschule mit fünf jahrgangskombinierten Eingangsklassen. Mittagsbetreuungen und Ganztagsangebote werden umfangreich und mit flexiblen Angeboten an vielen Schulen des Landkreises angeboten. Gebunde-

ne Ganztagsklassen gibt es in Burglengenfeld, Teublitz, Maxhütte-Haidhof und Oberveichtach. Stolz ist man auch auf zahlreicher Fördermaßnahmen: Für die Zusammenarbeit zwischen Kindergarten und Grundschule oder – wo sie nötig sind – für deutschsprachige und nicht deutschsprachige Schüler.

Weitere Informationen im Internet: [www.oberpfalznetz.de/schulanfang](http://www.oberpfalznetz.de/schulanfang)

Zur Hälfte aus Thanstein, zur Hälfte aus Winklarn kommen die insgesamt 18 Erstklässler, die in Winklarn die Schulbank drücken. Bild: amö